

EINSCHREIBEN

Volksanwaltschaft Singerstraße 17 1015 Wien

Wien, am 20. Dezember 2023



Sehr geehrte Vertreter:innen der Volksanwaltschaft!

Wir wenden uns höflichst mit der Bitte an Sie, uns im Namen der Menschen (Patient:innen) in Österreich zu unterstützen.

Problemdarstellung:

Gesetz betreffend eines Bewertungsboards für ausgewählte Arzneispezialitäten (VUG 2024, Art 2 – Änderung des KAKuG)

Herr BM Rauch hat das o.a. Gesetz beschließen lassen, obwohl es breiten Widerstand in der Bevölkerung gibt, insbesondere bei den Patient:innen, die wir der Bundesverband Selbsthilfe Österreich, der Dachverband der bundesweit tätigen, themenbezogenen Selbsthilfe- und Patient:innenorganisationen, vertreten.

Wir sind die demokratisch gewählten Patien:innenvertreter:innen und werden ausschließlich von der öffentlichen Hand finanziert. Unser Unverständnis und unsere Enttäuschung, dass das Wohl und der Wille der Betroffenen nicht berücksichtigt und wir in den Gesetzwerdungsprozess nicht eingebunden wurden, ist groß.

Wir sehen in diesem Bereich auch eine Phalanx, in dieser sind u.a. die Ärzteschaft, AK, ÖGB, WKO, ÖGK, Krebshilfe, Fachgesellschaften sowie Pro Rare Austria - Allianz für seltene Erkrankungen uvm. vereint.

Wir haben im Namen der Patient:innen, die wir vertreten, offene Briefe an Herrn BM Rauch diesbezüglich gesendet, jeweils ohne Antwort.



Herr BM Rauch hat im Ö1 Mittagsjournal am 11. Dezember 2023 zu einem runden Tisch eingeladen, der noch vor der Entscheidsitzung im Parlament stattfinden sollte. Zu diesem hat er heute für den 9. Jänner 2024 eingeladen. Das Gesetz wurde aber schon im Zuge der Gesundheitsreform beschlossen.

Wir, der Bundesverband Selbsthilfe Österreich rufen daher Sie, die Volksanwaltschaft, an, um eine Änderung des Gesetzes zu bewirken. Wir bitten Sie um Unterstützung, sodass die Interessen der Patient:innen wahr- und ernstgenommen und im Gesetz dementsprechend berücksichtigt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Angelika Widhalm

Vorsitzende

Waltraud Duven

Stv. Vorsitzende, Kassierin

Ernsť Leitgeb

Schriftführer

Mag.(FH) Sabine Röhrenbacher

Geschäftsführung